

COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 09 JUILLET 2020

ORDRE DU JOUR :

1. Approbation du compte-rendu de la séance du 11 juin 2020.
2. Désignation du secrétaire de séance.
3. Compte-rendu d'activité des commissions communales : Communication du nom du Vice-président des différentes commissions.
4. Compte-rendu d'activité de la C.C.V.E (Communauté de Communes du Val d'Essonne).
5. Compte-rendu d'activité des Syndicats.
6. Délégation du Conseil Municipal au Maire.
7. Désignation d'un délégué au CNAS.
8. Règlement périscolaire.
9. Séjour d'été du Centre de Loisirs.
10. Adhésion au groupement de commandes proposé par le SIARCE pour l'achat d'énergie.
11. Transfert de la compétence « mobilité propre » au SIARCE.
12. Constitution de la commission communale des Impôts Directs.
13. Vote d'une motion de soutien à la police et à la gendarmerie.

Questions diverses

La séance est ouverte à 19 heures

Etaient Présents : M. Thierry MARAIS Maire, M. Bruno NICOLAS, Mme Nicole PRIGENT, M. Olivier SCHINTGEN, M. Olivier JOSSE Maires adjoints, M. Jean Claude QUINTARD, M. Christophe RICHARD, Conseillers délégués, Mme Simonne CADIX, Mme Nicole GUERNEVÉ, M. Thierry BOUGAULT, M. Éric DAGUIN, Mme Cécile GROENINCK, M. Emmanuel HUET, Mme Sandrine DERYCKE, Mme Valérie BERNARD, M. Bruno MOÏTA, Mme Cynthia VERGER.

Etaient Absents : Mme Marie France PIGEON (pouvoir à M. Jean Claude QUINTARD), Mme Sarah STOEBNER (pouvoir à M. Bruno MOÏTA).

1. Approbation du compte-rendu de la séance du 11 juin 2020

Le compte rendu de la séance du 11 juin est adopté à l'unanimité.

2. Désignation du secrétaire de séance.

Mme PRIGENT est désignée, à l'unanimité, secrétaire de séance.

Fait à Vert le Grand, 16 juillet 2020
Le Maire,



T. MARAIS

3. Compte rendu des commissions communales : Communication du nom des vices présidents des différentes commissions

Commission travaux de bâtiments - création de locaux :

La commission travaux de bâtiments- création de locaux s'est réunie le 23 juin 2020.

Bruno NICOLAS se présente et est élu à l'unanimité en tant que vice-président de la commission.

Point sur les dossiers en cours :

- 1- Salle Henri Boissière : Le sol de la salle Henri Boissière sera restauré sur une durée de 4 semaines, du 6 au 31 Juillet. Les Services techniques doivent boucher les trous de réservation du tennis d'ici le 6 Juillet.
- 2- Mairie : Les menuiseries extérieures ainsi que le ravalement sont terminés ; restent les finitions. Pour les travaux d'intérieur, un programme devra être réalisé par T. MARAIS, B. NICOLAS et les différents services de la Mairie et validé en exécutif. Un maître d'œuvre devra ensuite établir un projet, qui sera vu en commission. Après le choix des entreprises, la commission suivra les travaux pendant les réunions de chantier.
- 3- Médiathèque : Des infiltrations d'eau apparaissent au niveau de la porte de secours Sud ; la mise en place d'un aco-drain devrait résoudre ce problème. Une demande a été faite pour changer le revêtement du sol de la Médiathèque (actuellement moquette en dalles). La commission n'est pas favorable à la mise en place de carrelage sur plus de 200 m², ceci pour des raisons d'acoustique, qui est primordial dans une médiathèque. Du point de vue sanitaire, on peut envisager deux «champoinnages » complets par an si nécessaire.
- 4- Distributeur de Billets : Une étude a été réalisée par la Brink's pour la mise en place d'un distributeur à billet au rez - de - chaussée de l'Auberge du Pavillon (investissement 50 K€ et fonctionnement 23 k€ annuel). Une autre étude avec la mise en place d'un container sur le parking des Marquants peut être envisagée (tarifs identiques). Au vu de la crise du COVID 19 et de l'utilisation des cartes bleues pendant et depuis cette période, cet investissement est-il nécessaire ? La décision devra être prise rapidement par le Conseil Municipal.
- 5- Travaux divers : Certains petits travaux sont réalisés par les services techniques, au vu des demandes des différents services ou commissions.

Commission voirie et assainissement :

La commission voirie et assainissement s'est réunie le 19 Juin 2020.

Olivier SCHINTGEN est élu vice-président à l'unanimité.

Travaux en cours :

Route de Montaubert : les travaux ont débuté le 15 juin et prendront fin la semaine du 26.

Route de Leudeville : les travaux ont débuté le 20 juin pour une durée approximative de 4 semaines.

Guichet 2 : les travaux sont planifiés mi-juillet.

Commission communication :

La commission communication s'est réunie le 22 juin 2020.

Christophe RICHARD se présente et est élu vice-président à l'unanimité.

Point sur les dossiers en cours :

La commission a échangé sur :

- les différents formats papier qui pourront être mis en place : le journal Horizon avec 3 exemplaires par an sous le format actuel, en ajoutant des articles de fond et des informations complémentaires à celles qui auront pu être publiées sur le site internet ou Facebook ;
- des numéros spéciaux tel que celui du confinement, le "Covid19" pourront être édités ;
- la commission planifie la sortie du prochain numéro du journal Horizon pour les mois de septembre/octobre.

Commission multimédia :

La commission multimédia s'est réunie le 22 juin 2020.

Christophe RICHARD se présente et est élu vice-président à l'unanimité.

Point sur les dossiers en cours :

1- Mise à jour du site internet.

Des rubriques ont déjà été mises à jour (les élus, les équipes, projet et règlement enfance et petit enfance).

Christophe RICHARD invite les membres de la commission à vérifier les différentes rubriques du site internet et à faire remonter les mises à jour à effectuer.

La commission pourra également réfléchir à l'incrémentation de nouvelles informations pour le site internet comme par exemple une information sur la 3ème fleur.

2- Le compte Facebook :

La commission propose que Christophe RICHARD dispose des codes du compte Facebook de la commune pour poster en direct les différents événements qui se déroulent sur la commune (commémoration, inauguration, événements culturels, activités sportives...) Mr ROSE continuera, comme il le fait actuellement, à alimenter le compte Facebook avec les autres contenus en complément des actualités du site internet.

Concernant le 2ème compte Facebook qui n'est plus actif, nous essayerons de le fermer.

Questions diverses :

Olivier JOSSE demande s'il serait possible d'attribuer une adresse mail aux élus sur le site internet. Christophe RICHARD va contacter le concepteur du site pour étudier cette possibilité ou ajouter un destinataire au formulaire de contact.

Commission urbanisme :

La commission urbanisme s'est réunie le 23 juin 2020.

M. Bruno NICOLAS se présente et est élu à l'unanimité en tant que vice-président.

Fonctionnement de la commission :

M. Bruno NICOLAS explique le fonctionnement de la commission dont le rôle principal sera d'étudier les éventuelles modifications et/ou révisions préparées par un bureau d'étude pour répondre à tel ou tel besoin. Pour mémoire, le PLU actuel a été voté en 2017 et est applicable actuellement.

Par ailleurs, en Mairie, le service Urbanisme réceptionne, vérifie les dossiers, répond aux demandes des particuliers et enregistre les dossiers et demandes. Tout le travail d'instruction est réalisé par un service spécialisé de la CCVE qui propose une réponse au Maire. La décision finale appartient au Maire.

Commission culture et patrimoine :

La commission culture et patrimoine s'est réunie le mercredi 24 juin afin d'élire son vice-président.

Madame PRIGENT Nicole a été élue vice-présidente.

Madame Roques a fait une présentation de son équipe et du fonctionnement de la médiathèque.

Monsieur ZIEGLER a évoqué les différentes expositions organisées ces dernières années. La prochaine exposition « Fabuleux Bestiaire » aura lieu les 7 et 8 novembre au domaine de la Saussaie.

Madame PRIGENT présente les projets en cours, et les dates à retenir.

A la médiathèque, le samedi 12 septembre, lancement officiel du livre de Lionel ANTONI sur Vert -le -Grand.

Les 19 et 20 septembre, pour les journées du patrimoine, il est envisagé d'organiser avec l'école une découverte de notre promenade numérique.

Le samedi 3 octobre, vernissage des expositions du festival photographique « L'œil urbain » à Corbeil. Le livre de Vert -le -Grand y sera en vente. Si c'est possible une sortie sera organisée.

Le samedi 14 novembre « Tristan et Yseult...FOREVER ».

A l'église, le samedi 3 octobre le groupe « Trio de la plaine » nous proposera un concert de harpe Vénézuélienne et Brésilienne dans le cadre du festival de la harpe. (3 octobre date à revoir)

Les Hivernales le 12 janvier à la salle Henri Boissière.

Cette année est prévu du Hip-Hop. Conférences à l'auberge le 9 octobre (la Toscane) et le 20 novembre (la Jordanie).

La commission Domaine de la Saussaie :

La commission Domaine de la Saussaie s'est réunie le mercredi 24 juin afin d'élire son vice-président. Madame Nicole PRIGENT est élue vice-présidente.

Nous avons fait le point sur les démarches et travaux entrepris lors du précédent mandat, une visite des bâtiments a été programmée.

Commission Embellissement Village :

La commission embellissement village s'est réunie le 19 juin 2020.

Éric DAGUIN se présente et est élu vice-président.

Pascal BOVIS voudrait que la commission puisse travailler dans les projets futurs sur le réaménagement du parking situé rue des Marquants en liaison avec les futurs logements du programme "Nexity".

Pour cela, il faudra vérifier les accès futurs et l'impasse derrière les 3 logements de la rue des Marquants ainsi que la propriété du puits que la commune souhaitait conserver.

La décoration de Noël a été évoquée.

Des propositions de dépenses ont été faites :

- Commander 100 mètres de cordons blanc froid pour remplacement sur les candélabres défectueux.
- Commander 15 descentes pour candélabres bas voir 15 de plus pour le remplacement des "sapins" rue de la poste.
- Rideaux lumineux à installer sur la sente entre les écoles et la cantine.
- La commission souhaite réinstaller un sapin sur la place.
- Spots projecteurs sur la façade rénovée.
- Place de la mairie : 2 bacs pour remplacer les bacs défectueux sur la terrasse du café avec deux palmiers.

Les gros bacs de la place de l'église seront réinstallés en octobre après le remplacement des arbres actuels.

L'espace vert rue des Noues a été également abordé et sera aménagé.

Une sente en dur sera créée pour relier la passerelle du Ru de Misery et la rue des noues.

L'abri bus sera reculé pour plus de sécurité.

Un banc et une poubelle seront posés par les services techniques.

Un éclairage sera étudié.

Plantation d'arbres fruitiers, de haies et un massif de fleurs.

Questions diverses :

Réflexion sur le logo terre saine.

Remplacements des panneaux "Vert-Le-Grand" aux entrées du village.

Retirer les poteaux en Galva à l'entrée de Bondoufle et à l'entrée de la rue de la Croix Boissée.

Un banc fabriqué en pierres vers le fossé des 7 Ormes et la rue des 3 Mares.

Proposition de commander: 5 banc, 5 poubelles et 3 tables de pique-nique : 1 pour le château, 1 pour la Mare du Guichet 1 pour le parc de l'Auberge.

Commission sécurité circulation :

La commission sécurité-circulation s'est tenue le 22 juin 2020.

M. Christophe RICHARD se présente et est élu vice-président à l'unanimité.

Point sur les dossiers en cours :

Christophe RICHARD fait le point sur le dossier participation citoyenne.

La commission a échangé sur les différents points suivants :

- Problème des fêtes "sauvages" et régulières à la station d'épuration : un arrêté municipal interdisant l'accès au chemin de la station a été pris, les panneaux sont commandés et seront installés dès réception.
- Les caméras : la commission va étudier la possibilité d'installer une nouvelle caméra au niveau du parking du cimetière, afin de prévenir les dépôts lorsque les conteneurs débordent ou le dépôt de produits interdits (huile de vidange par exemple).
- L'installation de 2 nouvelles caméras sera également à étudier, une au niveau du chemin des 7 ormes et une autre au niveau de l'intersection Rue des Noues/ Rue des Trois Marres.
- Réflexion sur l'emplacement de la caméra de la zone artisanale, Christophe RICHARD fera le point avec la Police Municipale sur les angles de vue pris par cette caméra.

Marie-France PIGEON demande à ce que des lignes jaunes soient de nouveau matérialisées rue Berthault. Thierry Marais précise que des travaux de marquage sont prévus prochainement et que cela pourra être fait.

Mme Marie-France PIGEON informe la commission que pour les problèmes de stationnement, des coupons d'avertissement peuvent être apposés sur les véhicules concernés avant une éventuelle verbalisation de la part de la Police Municipale dans un second temps.

La vitesse excessive dans le village :

Un rendez-vous sera pris avec la gendarmerie, la police municipale, Mr le Maire et M. Christophe RICHARD pour faire le point et voir comment organiser des contrôles de vitesse.

La commission demande si les caméras pourraient être utilisées (vidéo verbalisation) ou s'il serait possible d'accueillir sur la commune un radar mobile (radar de chantier).

En parallèle, des panneaux "contrôles radars fréquents" pourraient être installés aux entrées du village + une communication dans le journal Horizon.

Commission Sécurité PPMS :

La commission sécurité PPMS s'est réunie du 2 Juillet 2020.

M. Bruno NICOLAS se présente et est élu à l'unanimité en tant que vice-président.

Fonctionnement de la Commission :

La commission participe à tous les exercices de sécurité aux écoles par année scolaire :

- 2 exercices incendie.
- 2 exercices PPMS Confinement.
- 1 exercice PPMS Attentat.

La commission participe aux Commissions de Sécurité avec Pompiers et Gendarmerie pour les bâtiments ERP (Etablissements qui Reçoivent du Public), bâtiments publics et même privés. Pour 2020, 3 bâtiments publics devront passer en commission :

- Salle Henri Boissière.
- Auberge du Pavillon.
- Groupe scolaire de la Croix Boissée.

M. Bruno NICOLAS participera également, en tant que représentant du Maire, à la commission de sécurité à ITM Entreprise.

La commission fera également une vérification de sécurité de deux bâtiments publics de 5ème catégorie sur 2020 :

- local associatif.
- vestiaires de football.

Commission sports et vie associative :

La commission sports et vie associative s'est réunie le 5 juillet et Emmanuel HUET a été élu vice-président.

Dossiers en cours :

- 1- Le planning des associations est prêt pour la saison 2020-2021.

Cette année, planning unique (été comme hiver) et pas de doublons sur les créneaux.

- 2- Elaboration d'un guide des associations en cours pour la rentrée (disponible fin août).
- 3- Elaboration d'une convention d'utilisation des locaux mis à disposition en cours, elle sera prête pour la rentrée.
- 4- Forum des associations du 12 septembre 2020 14h-18h au complexe sportif.

Trois formules sont envisagées :

- En extérieur sur le stabilisé
- En intérieur si mauvais temps
- En utilisant les structures d'accueil déjà existantes pour préserver la distanciation sociale et éviter les regroupements dans la salle Henri Boissière.

Mise en place d'un protocole si nécessaire : port du masque, gel sur les tables, etc

- 5- Projets envisagés

Fête du sport : week-end modalités et date à définir

Jeux Olympiques 2024 : répondre aux sollicitations de la région, du département et de l'éducation nationale.

Mettre les résultats et les sportifs Grandvertois à l'honneur via récompenses, site et horizon.

- 6- Investissements proposés :

Refaire le city-park, il est vétuste. (La commission fera faire des devis).

Refaire les courts de tennis extérieur, idem (Le tennis proposera des devis).

Terrain de foot synthétique, utile pour les écoles, centres de loisirs et foot qui libère le gymnase. (La commission proposera des devis).

Commission agriculture commerce artisanat et vie économique :

La commission agriculture commerce artisanat et vie économique s'est réunie le 19 Juin 2020.

M. Olivier SCHINTGEN est élu vice-président à l'unanimité.

Dossiers en cours :

Comme chaque année, un courrier a été adressé aux agriculteurs afin de connaître les besoins en broyage de haies et de fossés sur la commune.

Le nettoyage du fossé des 7 Ormes a débuté et devrait se terminer courant juillet.

Questions diverses :

Nicole PRIGENT souhaite organiser en partenariat avec la commission un évènement culturel/artisanal avec des groupes de musiciens, un marché de producteurs locaux et un marché artisanal.

Commission scolaire-périscolaire :

La commission scolaire - périscolaire s'est réunie le 19 juin 2020.

Olivier JOSSE se présente et est élu à l'unanimité.

Le prochain conseil d'école aura lieu le 30 juin prochain. Il a été reporté en raison de la pandémie. Ce dernier conseil d'école de l'année marquera le départ en retraite de Mr FORTANT (directeur) et de Mme BODENANT (CM2) Ce sont donc deux nouvelles enseignantes titulaires et deux nouvelles stagiaires en CM1 qui intégreront le groupe scolaire de la Croix Boissée en Septembre. Olivier JOSSE précise qu'il a demandé à Mr FORTANT d'inviter les deux nouvelles enseignantes titulaires, au prochain conseil d'école, si cela leur est possible. La nouvelle directrice prendra en charge le CM2. De ce fait des mouvements de classes auront lieu, car seule la classe de Mr FORTANT dispose de la ligne téléphonique n°1. Les services techniques procéderont à ces déménagements avant le grand nettoyage prévu courant juillet.

Questions diverses :

Valérie BERNARD demande s'il est prévu une rentrée échelonnée en septembre, en cas de reprise de la pandémie. Olivier JOSSE indique que pour le moment ce n'est pas à l'ordre du jour, mais qu'il posera la question lors du prochain conseil d'école. Il demandera par ailleurs à rencontrer la future directrice si elle n'est pas présente lors du prochain conseil d'école.

Le 2 juillet dernier, la commission scolaire-périscolaire s'est réunie de nouveau afin d'étudier les différents règlements périscolaires. Des modifications ont été proposées qui seront soumises au vote du conseil (point 8).

Il a été évoqué : la possibilité de remettre en place des activités durant la pause méridienne (longue et génératrice de problèmes), l'impossibilité actuelle de récupérer de la nourriture à la cantine, le nombre d'enfants accueilli par l'ACM cet été (36 à 42 maximum pas de prématernelle et liste d'attente). Une colonie aura lieu du 23 au 30 août près de Montargis pour 15 enfants maximum avec diverses activités : poney, mini-ferme, piscine, jeux rallye photo, sortie culturelle. (point 9) La commission des menus s'est réunie le 8 juillet avec Yvelines Restauration, les enfants du CME, une ATSEM, une employée de cantine, Cynthia Verger et Olivier Josse. Les menus jusqu'aux vacances de toussaint ont été choisis. La récupération de nourriture est possible à la fin du service par l'ACM pour lequel l'achat d'un réfrigérateur aura lieu.

Commission conseil municipal enfants :

La commission conseil municipal enfants s'est réunie le 19 juin 2020.

Olivier JOSSE se présente et est élu à l'unanimité.

Point sur les dossiers en cours :

Les prochaines élections auront lieu en octobre prochain. La réunion habituelle de présentation n'a pu avoir lieu et les documents seront adressés par mail aux enfants électeurs (futurs CE2, CM1 et CM2) et acte de candidature (futurs CM1) L'organisation des élections demandera la participation de tous et de conseillers pour les ateliers, la campagne et les élections

Questions diverses :

Emmanuel HUET demande un rappel des actions du CME. Olivier JOSSE indique que le CME intervient durant les différents temps forts du village cérémonies, fêtes, commémorations etc... Par ailleurs ils sont force de proposition sur différents sujets : environnement, circulation, culture etc...

Commission logement :

La commission logement s'est réunie le 07 juillet 2020. Madame Sandrine DERYCKE est élue vice-présidente.

Commission jeunesse :

La commission jeunesse s'est réunie le vendredi 19 juin 2020 afin de procéder à l'élection de son vice-président.

Madame Sarah STOEBNER a été élue vice-présidente à l'unanimité.

Elle a fait une présentation du fonctionnement de la commission.

La commission a échangé sur un projet de "maison des jeunes" et envisage, pour les réunions à venir, de faire participer les jeunes. La prochaine réunion initialement prévue le jeudi 27 août 2020 ne pourra se tenir à cette date car, après concertation avec Madame OGES, il s'avère que certains animateurs ne pourront être présents du fait de leur participation à l'encadrement d'une colonie qui aura lieu du 23 au 30 août 2020. Cette réunion est donc décalée au début du mois de septembre 2020 (date à fixer).

4. Compte rendu d'activité de la C.C.V.E (Communauté de Communes du Val d'Essonne)

Conseil communautaire du 16 Juin 2020 : M. Jean-Claude QUINTARD

Principales délibérations :

- Délibérations concernant les modalités de réunion du bureau et du conseil communautaire par visioconférence.
- Donne acte des décisions prises par le président dans le cadre de sa délégation.
- Approbation de la convention de coopération et de financement entre la CCVE et les communes pour l'acquisition d'équipements de protection dans le cadre de la crise sanitaire.
- Attribution de fonds de concours à la commune d'Itteville dans le cadre d'un projet d'intérêt communautaire à hauteur de 100 000 €.
- Approbation des comptes de gestion 2019.
- Budget principal.
- Budget déchets ménagers.
- Approbation des comptes administratifs 2019.
- Budget principal.
- Budget déchets ménagers.
- Affectation du résultat 2019 du budget principal de la CCVE.

| | |
|--|-----------------|
| Excédent reporté de fonctionnement | 14 038 089,73 € |
| Besoin de financement investissement | 7 037 545,50 € |
| Reste à réaliser dépenses investissement | 2 524 018,27 € |
| Reste à réaliser recettes investissement | 3 277 253,67 € |

- Attribution d'un fonds de concours à Mennecy pour l'acquisition d'une cabine de télémédecine 34 114,99 €.
- Mise en place du régime indemnitaire pour les cadres d'emplois des techniciens territoriaux.
- Promotion de 3 agents suite au concours de rédacteur.
- Versement d'une prime exceptionnelle pour les agents très mobilisés dans la période de crise sanitaire.
- Accord de principe sur la participation de la CCVE au fonds d'urgence RESILIENCE.
- Procès-verbaux de mise à disposition des ouvrages d'assainissement des communes de : Auvernaux, Champcueil, Nainville les Roches, Leudeville et Saint-Vrain à la CCVE puis de la CCVE au SIARCE.
- Tarification du conservatoire à compter du 1er septembre 2020.

Présentation des rapports annuels sur :

- La REOMI (Redevance d'enlèvement des ordures ménagères incitative).
- Les aires d'accueil des gens du voyage

Toutes les délibérations sont sur le site internet de la CCVE.

5. Compte rendu d'activité des Syndicats

SIARCE : Mme Marie-France PIGEON

Le dernier comité syndical de la mandature a eu lieu le 17 Juin.

Les comptes de gestion, comptes administratifs et l'affectation des résultats ainsi que l'adoption des budgets supplémentaires ont été adoptés à l'unanimité.

Il a été annoncé la création d'une régie d'eau potable du Sud Essonne, EPSE, avec ce qui en découle : règlement de service, grille tarifaire et adoption du budget.

Création aussi de la régie de dépollution des eaux usées du Malesherbois, REDEUM, et ce qui en découle.

Enfin, il nous a été présenté un nouvel organigramme des services.

Comme toujours, pour ceux qui le désireraient, les documents sont consultables en mairie et sur le site internet du SIARCE.

SIREDOM : M. Jean-Claude QUINTARD

Comité syndical du SIREDOM le 25 juin 2020

Principales délibérations :

- Délibération relative au déroulement de séance et modalité de vote dans le cadre de l'état d'urgence sanitaire.
- Approbation de la convention de partenariat relative à la collecte des encombrants et à la réalisation d'animations auprès des scolaires du 1er cycle avec la recyclerie du Gâtinais.
- Approbation de la tarification collecte des encombrants sur le Hurepoix ainsi que la redevance spéciale.
- Approbation des comptes de gestion 2019
 - ✓ Budget principal

- ✓ Budget annexe compost Sud Essonne
- Approbation des comptes administratifs 2019
 - ✓ Budget principal
 - ✓ Budget annexe compost Sud Essonne
- Affectation des résultats
 - ✓ 5 712 348,09 € en investissement
 - ✓ 3 001 494,11 € en fonctionnement
- Versement d'une prime exceptionnelle « Covid ».
- Annulation des titres non recouverts.
- Mise en place du régime indemnitaire pour les cadres d'emploi des techniciens territoriaux.
- Autorisation de recrutement de 10 agents contractuels pour activités saisonnières.
- Autorisation donnée au Président de lancer la procédure DSP pour la gestion et l'exploitation de « Compost Sud Essonne ».

Toutes les délibérations sont sur le site internet du SIREDOM.

6. Délégation du Conseil Municipal au Maire

M. MARAIS, rend compte au conseil municipal des opérations réalisées dans le cadre de sa délégation : (montants TTC)

| | |
|--|-------------|
| CHOUFFOT Tracteur | 70 248,00 € |
| CMSD Grille du lavoir | 3 138,00 € |
| CHEPTAIN GRA Panneau en tôle groupe scolaire | 1 992,00 € |
| TOTAL | 75 378,00 € |

7. Désignation d'un délégué au CNAS (Comité National d'Action Sociale)

M. NICOLAS est désigné délégué au CNAS.

Cette désignation est adoptée à l'unanimité.

8. Règlements périscolaires

M. JOSSE propose aux membres du conseil municipal d'adopter les règlements périscolaires pour l'année scolaire 2020/2021
Ces règlements sont adoptés à l'unanimité

9. Séjour d'été du Centre de Loisirs

M. JOSSE demande au conseil municipal de valider le projet de séjour qui est prévu cet été du 23 au 30 Août 2020.

Ce séjour, à Montargis, accueillera 15 enfants de 7 à 10 ans.

Diverses activités seront proposées, équitation, la ferme pédagogique, piscine, pingpong, pour un coût de 15 853,18 € (hors animateurs.)

La participation des familles, par enfant, s'échelonne de 90,22 € à 508,04 €, en fonction du quotient familial, (soit 26 journées de Centre de Loisirs pour le Séjour).

Le Conseil Municipal, à l'unanimité, valide ce projet, et le montant de la participation demandée aux familles.

10. Adhésion au groupement de commandes proposé par le SIARCE pour l'achat d'énergie

Le Conseil municipal,

Sur proposition de Monsieur NICOLAS,

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales,

Vu le Code de l'Énergie,

Vu le Code de la Commande Publique et notamment les articles L. 2113-6 à L. 2113-8,

Vu la délibération n° DBS202033 du 20 avril 2020 du bureau syndical du SIARCE approuvant la convention constitutive du groupement de commande entre le SIARCE, et ses collectivités adhérentes pour l'achat d'énergie (gaz et électricité) ainsi que de prestations associées, et désignant le SIARCE comme coordonnateur de ce groupement de commande,

Considérant que la Loi relative à l'Energie et au Climat du 8 novembre 2019 a entériné la fin des Tarifs Réglementés de Vente (TRV) de Gaz et d'Electricité à compter du 01 janvier 2021,

Considérant que la commune Vert-Le-Grand est consommatrice d'électricité et de gaz pour ses bâtiments et équipements,

Considérant l'intérêt pour les collectivités publiques de massifier leurs volumes d'achat d'énergie pour obtenir des économies d'échelle,

Considérant l'intérêt des Groupements de commande qui permet d'unifier la commande, de lancer une consultation unique pour répondre aux besoins de plusieurs acheteurs et d'éviter la redondance des procédures similaires,

Considérant l'expertise du SIARCE,

Considérant que la convention constitutive détermine l'engagement de chacune des parties dans la mise en œuvre de l'appel d'offre porté par le Groupement de commande et permet à chacune des parties l'achat d'énergie à hauteur de ses besoins,

Considérant que la participation financière à la mise en œuvre de ce Groupement de commande s'appliquera à toutes les parties et sera proratisée au regard du volume d'énergie achetée,

Après en avoir délibéré,

Le conseil municipal, à 13 voix pour et 6 abstentions (M. Olivier JOSSE, M. Christophe RICHARD, M. Éric DAGUIN, Mme Sandrine DERYCKE, Mme Valérie BERNARD, M. Bruno MOÏTA).

AUTORISE l'adhésion de la commune Vert-Le-Grand au groupement de commande d'achat d'énergie (gaz et électricité) et prestations associées,

APPROUVE la convention constitutive du Groupement de commande entre le SIARCE, et les collectivités adhérentes pour l'achat d'énergie (gaz et électricité) et de prestations associées,

APPROUVE la désignation du SIARCE comme coordonnateur du Groupement de Commande,

AUTORISE le Maire à signer ladite convention et tout document afférent,

AUTORISE le représentant du SIARCE à signer les marchés et/ou accords-cadres et marchés subséquents issus du groupement et ce sans distinction de procédures ou de montants lorsque les dépenses seront inscrites au budget.

11. Transfert de la compétence « mobilité propre » au SIARCE

Le Conseil municipal,

Sur proposition de Monsieur QUINTARD,

Vu le code général des collectivités territoriales et notamment les articles L.2224-37 et L 2224-31,

Vu les statuts du SIARCE, habilité à mettre en place et organiser, pour ceux de ses membres qui lui ont confié cette compétence, un service comprenant la création, l'entretien et l'exploitation des infrastructures de charge nécessaires à l'usage des véhicules électriques ou hybrides rechargeable et plus spécifiquement l'article 6.8 de ses statuts portant sur la compétence mobilité propre,

Vu le souhait exprimé par la commune de se porter candidate à l'implantation de bornes de recharges sur son territoire,

Considérant que le SIARCE souhaite engager un programme de déploiement d'infrastructures de recharge pour véhicules électriques et hybrides rechargeables (IRVE), et ce à travers un maillage cohérent couvrant l'ensemble du territoire,

Après en avoir délibéré, à l'unanimité.

DECIDE d'adhérer au Siarce au titre de la compétence « mobilité propre » pour la mise en place d'un service comprenant la création, l'entretien, et l'exploitation des infrastructures de charges nécessaires à l'usage des véhicules électriques ou hybrides rechargeables, dont l'exploitation comprend l'achat d'électricité nécessaire à l'alimentation des infrastructures de charge.

AUTORISE le Maire à signer tous les actes nécessaires au transfert de la compétence « mobilité propre » et la mise en œuvre du projet.

12. Constitution de la commission communale des Impôts Directs

A la demande de la DGFIP, Monsieur MARAIS propose une liste de 32 noms pour constituer la CCID (Commission Communale des Impôts Directs). Les services fiscaux choisiront 8 titulaires et 8 suppléants pour constituer cette commission.

Cette proposition est adoptée à l'unanimité.

13. Vote d'une motion de soutien à la police et à la gendarmerie

Monsieur MARAIS propose le vote d'une motion de soutien à la police et à la gendarmerie.

Par cette motion, le Conseil Municipal de Vert-Le-Grand tient à affirmer son soutien indéfectible et sa confiance à nos forces de l'ordre, qu'il s'agisse de la Police Nationale, de la Gendarmerie, des Policiers Municipaux...

Cette proposition est adoptée à l'unanimité.

Questions diverses

M. Thierry Marais : fait part de la profanation des sépultures au cimetière. Une plainte a été déposée à la gendarmerie. Les familles sont prévenues.

M. Olivier JOSSE : Le 30 juin dernier avait lieu le dernier conseil d'école de l'année. Il a clôturé une année très perturbée pour son dernier trimestre. De nombreux changements pour l'année prochaine en élémentaire puisqu'il y aura deux départs en retraite : Mme BODENANT CM2 et Mr FORTANT CE1 directeur depuis 24 ans. Par ailleurs, la classe de CM1 accueillera deux nouveaux stagiaires. Les effectifs sont stables en élémentaire et en augmentation en maternelle chez les tout petits, mais insuffisant pour l'ouverture d'une nouvelle classe. Le projet pédagogique des écoles a été détaillé et malheureusement de nombreux événements ont été modifiés ou annulés. Il a été évoqué divers travaux d'entretien ou de rénovation à effectuer (plomberie, peinture, huisseries...) Vous pouvez retrouver le détail du compte rendu de ce conseil d'école sur le site.

Le panneau numérique de l'école qui était en panne est de nouveau fonctionnel depuis hier.

A la rentrée prochaine, toutes les classes de l'élémentaire iront à l'Aquastade Mennecy. J'ai contacté la commission transport de la CCVE avec l'aide de Christophe Richard, afin de proposer une mutualisation des cars. L'idée étant que ce soit la CCVE qui prenne en charge et que le coût soit identique quelque soit la distance parcourue. Ma proposition a finalement été transmise au pôle service à la population qui étudiera ma proposition. Pour la rentrée prochaine, ce sera trop court ; mais peut-être pour l'année prochaine. Des demandes de devis auprès des sociétés de cars ont été lancées pour l'année 2020-2021.

Les gens du voyage situés à proximité de la station d'épuration sont toujours présents. Des panneaux ont été mis en place indiquant les interdictions relatives à cette zone.

Un problème récurrent persiste concernant des « voitures ventouses », rue des sablons, place de la mairie par exemple. Des actions seraient à mener pour les limiter, en particulier la verbalisation.

L'élagage de la végétation débordant sur les routes a été effectué par certains propriétaires, mais il reste encore des endroits où des panneaux sont dissimulés par la végétation.

Un bâchage d'urgence et de préservation serait peut-être à effectuer sur le pigeonnier et le château. Renseignements pris auprès des professionnels, un bâchage aggraverait les choses (trop de poids sur la toiture qui s'effondrerait) et sa mise en place serait dangereuse (toiture fragile)

M. Christophe RICHARD :

Le correspondant défense est prioritairement en relation avec :

Le délégué militaire départemental (DMD)

Le rectorat pour le niveau départemental

La délégation à l'information et à la communication de la défense (DiCoD) pour le niveau national.

Qui est-il ?

• La fonction de correspondant défense a été créée en 2001, pour reformuler les liens entre la société française et sa défense suite à la professionnalisation des armées et la suspension de la conscription.

• Le Correspondant défense est un élu issu du Conseil municipal.

A qui s'adresse-t-il ?

• Il est localement un lien, un vecteur d'information, un point de contact pour tous, en matière de défense : jeunes scolarisés ou non, actifs, retraités, associations, entreprises, élus...

• Il répond aux sollicitations autant qu'il propose des actions.

Quelle est sa mission ?

- Il est l'interlocuteur privilégié des autorités civiles et militaires de son département pour les questions de défense et de relations Armée-Nation.
- Il sensibilise ses concitoyens aux questions de Défense.

Différents rôles :

Information sur la défense (Recrutement, volontariat, réserves) en relation avec les DMD : délégué militaire départemental (conseiller militaire du préfet) et le CIRFA : Centre local d'information et de recrutement des forces armées.

Parcours citoyen (enseignement de la défense, recensement, journée défense et citoyenneté) en relation avec le CSN : Centre du service national.

Solidarité et mémoire en lien avec ONAC-VG : office national des anciens combattants et des victimes de guerre.

Il y a un document de plus de 24 pages sur les actions possibles du correspondant défense, mais ce que nous pouvons retenir, c'est qu'il est possible :

D'organiser des conférences sur la défense.

Organiser une visite de sites militaires au profit des jeunes en fonction des projets des établissements scolaires

Informé un établissement scolaire sur la procédure de demande et d'attribution de subventions

Inviter un ancien combattant à témoigner dans un établissement scolaire

Faire participer des jeunes à une cérémonie commémorative, ce qui est déjà fait avec le CME.

Opération tranquillité vacances à Vert le Grand.

Toute l'année pendant vos absences et encore plus pendant la période estivale vous pouvez faire appel à ce service.

Télécharger le formulaire sur le site de la Mairie : info sur la page Facebook.

Ces formulaires sont également transmis à la Gendarmerie qui effectue également une surveillance en complément et/ou en l'absence de la Police Municipale.

Point sécurité :

Tout le monde se souvient qu'en 2019, nous avons subi une série de vols de voiture, cambriolage de maison et de commerce.

Sans rentrer dans les détails du secret de l'instruction, je peux vous dire que 2 bandes étaient à l'origine de ces actes et qu'ils ont été arrêtés par la Gendarmerie. Je félicite le travail et la collaboration entre la Gendarmerie et la Police Municipale.

Mme Nicole GUERNEVE :

Par précaution sanitaire, il a été décidé que la fête du village et le feu d'artifice n'auront pas lieu cette année 2020.

Le comité des fêtes

La Composition du nouveau bureau :

Les co-présidents : Eric DAGUIN, Olivier SCHINTGEN

Trésorier : Frédéric CALMET

Trésorier adjoint : Pascal ROSE

Secrétaire : Nicole GUERNEVE

Secrétaire adjoint : Catherine MAILLIER.

Les membres : Céline SCHINTGEN, Simonne CADIX, Jean Noël DEVILLERS,

Stéphane CRIADO, Eric CEREMONIE, Pierre BOINAY, Christophe RICHARD, Edith GUILLAUME,

Franck SIAUGUE, Sonia d'OLIVEIRA, Nicolas FLEURY, Thierry BOUGAULT, Jeremy WEGIEL.

Aussi je tiens à faire, un petit rappel les nuisances sonores sont interdites après 22 heures, pour le bien être des voisins

Mme Sandrine DERYCKE : explique que sur l'allée du Bois Loulou, il n'y a aucune visibilité à certains endroits ce qui est dangereux. Elle souhaite qu'un miroir puisse y être placé.

M. Jean-Claude QUINTARD :

Election du président de la Communauté de Communes du Val d'Essonne le 15 juin 2020.

La séance est levée à 21 heures.

